
さいたま市地球温暖化対策地域協議会 
令和４年度第 3回運営委員会 議事録 

 
日 程：令和４年 12 月 14 日（水）１３：３０～１５：００ 
場 所：市役所 地下第２会議室 
出席者；鈴木清司、齊藤千絵、日原順二、足澤義裕、高村裕美、市川千恵 
    ［事務局］安藤・嶌田（さいたま市） 

※順不同、敬称略 
 
□ 挨拶 
 ・事務局より担当者が変更になった旨説明。 
 
□ 議題の検討、協議 
 
【議題１】SNSを活用した写真コンテストの実施報告について 
【意見等】 
・件数は減っているが、投稿アカウント数が増えているのはいいことだと思う。 
・認知度向上のため、件数は少なくても、粘り強く実施していくべきと思う。 
・件数を増やすために、テーマの工夫が必要。今回のはテーマや取組内容が難しいと感じら
れ、ハードルが上がってしまったのではと思われる。もう少し簡単な取り組みやすいテーマ
であると件数は増えるのではないかと思う。 
・広報の面で、チラシのデザインもよくするべき（色合いなど） 
・広報するときに過去の受賞作品などを例示すると投稿のハードルは下がると思う。 

 
【議題２】環境フォーラムの実施報告について 
【意見等】 
・イベント当日は大雨のため、来場者は少なかった。 
・当日の実施状況について、HPに掲載したほうが良いと思う。 
・事務局所感としては、少ない来場の中、地域協ブースに足を運んでくれた比率は高かった
と思われる。恐らく、アンケートの回答という手軽さからかと思われる。 
・啓発品としては、市で用意したクリアファイル、気候非常事態宣言のステッカー、付箋を
アンケート回答者に配布した。 

 
 
 
 



【議題３】地域の企業取組紹介（リコージャパン埼玉支社）の実施報告について 
【意見等】 
・建物の内部は撮影 NGのため、写真はない。 
・参加した感想として、社員だけではなく、お客様にも環境教育をしていくという意識が感
じられた。すぐにでも真似できる素晴らしい取組でよい経験をさせていただいた。 
・参加した感想として、RE１００宣言をしていて、環境に良い取組企業として、他を先導し
ている企業と感じた。しかし、今回の見学会が市の職員もいたからなのか、若干、自治体向
けの営業アピールが気になってしまった。 
・オフィスの取組として、ペーパーレスを徹底しており、また、紙を印刷する際もプリンタ
ーに職員証をかざさないと出力できない仕様でミスプリント防止対策も行っていた。 
・防災も意識しており、社用車の EVと連携し、災害時には電源車にも活用可能。 
・リコーグループ全体で９０００台の EVを保有しており、企業としては国内で２番目に多
い。 

 
【議題４】地域の企業取組紹介（第一金属製作所）について 
【意見等】 
※当日の会議では、希望者がいなかったため、事務局より再度、会社の概要など示したうえ
で募集をかけることとなった。 

 
【議題５】次年度の企画について 
【意見等】 
・広報活動に効果的なものとして、何か形に残るようなものがあるとよい。例えば、ペット
ボトルのふたを使った環境のアートなど。それを市役所に一定期間掲示するとよいと思う。 
・インスタグラムはキャンペーンだけでなく、イベントなど随時報告するのもよいと思う。 
・ここ３年程コロナ禍というのもあって、以前実施していた、施設見学会やセミナーなど原
点に立ち返りまた再開してみてはどうか。 
・セミナーをやるのはいいが、講師により費用感は変わってくる。ある程度ネームバリュー
がないと人が集まらないところも課題。 
・五箇先生に頼んでみるとよいかも。 
・費用もそれなりにかかるので、１年ごとに SNS キャンペーンと見学会、セミナーを交互
にやっていくのも面白いかもしれない。 
・トラック協会より「交通安全・環境フェア」というのを行っている。内容は働く車の展示
で、人気も高い。先月実施した際は来場者が３万人であった。場所は埼スタ。来年はもっと
環境の面を意識した内容にしたいと考えている。その展示ブースに地域協より出店するとよ
いと思った。 
・予算規模がわからないことで、意見があまり出ていないようにも感じる、事務局より、予



算規模を示しつつ、再度、次年度企画案の募集をかけることとなった。 
 
【議題６】ＨＰのコンテンツ整理について 
【意見等】 
・でんき家計簿は実施していないため削除する。 
・以前作成した、地域協の動画は良いものなので、残し続けたほうが良い。 
・E-KIZUNAステーションマップはすでに作成終了としているため削除する。 
・エネルギーマップの更新はしばらくされていないように思える。 
・HP のリンク切れのものは整理が必要であるが、過去の掲示は今すぐに消すのではなく、
しばらく残し続けるとよいと思う。ゆっくり整理していければと思う。 
・気になるところは随時事務局に連絡し、HP コンテンツの整理を行っていく。 

 
【議題７】事務局からの伝達事項 
【意見等】 
・参加メンバーが固定化しており、しばらく来ていない委員には状況をヒアリングしてみた
ほうが良いと思う。 
※次回の運営委員会の日程について、再度、お知らせすることとなった。 
 

 
 


